

Aktuelle Themen der Turnentwicklung

Deutscher Vereinigung für Sportwissenschaft (dvs)

Jahrestagung der Kommission Gerätturnen vom 27. – 29.09.2010 in Köln

Das Sportlehrgebiet Gerätturnen des Instituts für Bewegungs- und Neurowissenschaft der Deutschen Sporthochschule Köln lud vom 27. – 29.09.2010 zur dvs-Jahrestagung der Kommission Gerätturnen nach Köln ein. Dem Ruf folgten bundesweit sowohl Vertreterinnen und Vertreter verschiedener sportwissenschaftlicher Institutionen als auch Turnverbandsvertreter des Deutschen Turner-Bundes (DTB) und des Hessischen Turnverbandes (HTV). Die Ausrichter freuten sich insbesondere über die internationale Teilnahme von Kolleginnen und Kollegen des Instituts für Sport und Sportwissenschaft der Universität Basel (ISSW), der Universität Den Haag sowie Kollegen aus Japan von der Pädagogischen Hochschule Hokkaido, der Universität Saitama und der Pädagogischen Hochschule Miyagi.



Abb. 1: Teilnehmerinnen und Teilnehmer der dvs-Jahrestagung 2010 der Kommission Gerätturnen an der Deutschen Sporthochschule Köln

Unter der bewusst weitgefassten Tagungsüberschrift „Aktuelle Themen der Turnentwicklung“ fanden sich Vorträge und Praxis-Workshops zu pädagogischen, philosophischen, soziologischen,

trainingswissenschaftlichen, biomechanischen sowie methodisch-didaktischen Aspekten des Gerätturnens wieder.



Abb. 2: Methodisch-didaktischer Praxis-Workshop

Unter den Vortragenden fanden sich erfreulicher Weise viele Nachwuchswissenschaftler: Stefan Brehmer (IAT Leipzig), Alexandra Pizzera, Damian Jerai, Pia Vinken und Juliane Veit (alle DSHS Köln). Der beste Vortrag aller Referenten wird im *Science of Gymnastics Journal* veröffentlicht.

Neben wissenschaftlichen Diskussionen bot die Tagung zusätzlich Raum für den kollegialen Austausch innerhalb der ausbildenden Institutionen. Diese wurden im Abendprogramm nach dem gemeinsamen Besuch des Deutschen Sport- und Olympiamuseums intensiv weitergeführt.

In der abschließenden Mitgliederversammlung der Kommission Gerätturnen wurde nach dem Ausscheiden des Sprechers, Prof. Dr. Jürgen Funke-Wiencke (Universität Hamburg) einer neuer Sprecherrat gewählt. Diesem gehören an: Dr. Andrea Menze-Sonneck (Universität Bielefeld) als Vorsitzende sowie Dr. Mike Pott-Klindworth (Universität Marburg) und Hedi Richter (DSHS Köln).



Dr. Andrea Menze-Sonneck



Hedi Richter



Dr. Mike Pott-Klindworth

Axel Kupfer